



A l'issue des finales qui ont mobilisé plus d'un millier de personnes, et duré deux jours, les noms des formations sportives chargées de porter le flambeau de la Menoua, à Bafoussam, ont été dévoilés.

Le mercredi 13 mars 2019, la ville de Dschang a servi de cadre aux finales départementales, des compétitions collectives de la Fédération nationale des sports scolaires (FENASSCO), ligue "A", édition 2019.

Les finales de ces sports collectifs, sont venues compléter le meeting départemental d'athlétisme, du 2 mars passé qui, couplé à d'autres compétitions physiques individuelles, ont fait office de finales départementales, au bout desquelles la soixantaine d'athlètes appelés à représenter la Menoua, du 20 au 21 mars 2019 à Bafoussam, a été sélectionnée.

Dans son mot de bienvenu aux participants, Fomegan Lekelem, troisième adjoint, représentant SM Beaudelaire Donfack, maire, empêché, a observé avec justesse : « ...Le sport à l'école se veut utilitaire et éducatif. Il a l'ambition de préparer l'enfant à la vie et de cultiver son esprit. Plus que d'autres disciplines au programme, le sport nous permet : de connaître nos enfants ; de découvrir leurs capacités non seulement physique, mais aussi intellectuelle et morale... »

Dans son discours de lancement des compétitions, Jean Collins Bitanga, deuxième adjoint

préfectoral de la Menoua, a défini les jeux FENASSCO telle « *...une occasion idoine pour les jeunes, venant d'horizons divers et de conditions sociales différentes de se retrouver, de se connaître, de rivaliser dans un esprit de fair-play...* »

Continuant, il a présenté ses encouragements et ses félicitations à « *tous les ouvriers du mouvement sportif scolaire* ». Ce sont : des superviseurs, des chefs d'établissements, des enseignants d'éducation physique et sportive, des infirmiers...

Au nombre de ces ouvriers, Pétronile Kenfack, chef service des sports et des activités post et périscolaires, de la délégation départementale des Enseignements secondaires de la Menoua (DDES), a été le métronome autour de qui, le succès de la FENASSCO ligue "A"-2019 s'est construite.

Au nom de tous ses camarades, Sandra Nimpa, élève de première "C", au lycée de Penka-Michel, s'est engagée à s'affronter dans le respect des règles du jeu : « *Nous, athlètes du département de la Menoua, promettons de prendre part aux finales départementales FENASSCO ligue "A", édition 2019, en respectant et en suivant les règles qui les régissent, dans un esprit chevaleresque, de sportivité et de fair-play, pour la gloire du sport et de notre pays, le Cameroun.* »

Dans son allocution de circonstance, Laurent Kenfack, DDES/Menoua, président du comité exécutif départemental de la FENASSCO "A", a souligné l'utilité des jeux organisés dans le cadre de cette Fédération : « *La cérémonie d'aujourd'hui nous offre, une fois de plus, l'occasion de répreciser que le sport doit toujours être pleinement promu, en milieu scolaire...* »

Les résultats obtenus, au terme des différentes compétitions, ont mis en évidence la corrélation, qui lie les performances physiques des élèves, à l'existence des infrastructures d'entraînement, dans leurs établissements scolaires.

Ce tableau a donné raison au DDES/Menoua, qui a indiqué la conduite à suivre : « *Ceci implique que les fonds alloués aux activités sportives soient véritablement utilisés, aux fins d'équiper les établissements scolaires en matériels sportifs, ainsi qu'à la création et à l'aménagement des infrastructures sportives existantes...* »

Le train des jeux de la FENASSCO « A » est allé sans dommage, jusqu'à sa gare d'arrivée départementale.

C'est dans cet environnement que la liste des représentants, issus des établissements scolaires des six arrondissements de la Menoua, à été connue. En sports collectifs, ce sont : au football garçons et filles, lycée technique de Fotomena et collège bilingue Intellexi ; au handball garçons et filles, lycée classique de Dschang et lycée bilingue de Penka-Michel ; au volley-ball garçons et filles, lycée classique de Dschang.

Dans les sports individuels, les élèves-sportifs fréquentant des ENIEG, des lycées et des collèges de la Menoua, dont les performances ont été validées sont : trente-six pour l'athlétisme, huit pour le judo, six pour la lutte gréco-romaine, huit pour la gymnastique, quatre pour le tennis de table, deux pour le badminton, et deux pour le bras de fer.

Le début de la saison sportive, qui a permis d'arriver à ces résultats, a débuté en février dernier, par les différentes finales d'arrondissement. Grâce à la collaboration technique des structures de la délégation départementale des Sports et de l'éducation physique, le train des jeux de la FENASSCO « A » a pu, sans dommage, aller jusqu'à sa gare d'arrivée départementale.

Pour être complet, notons qu'un jeune officiel a été sélectionné au volley-ball, et deux autres en athlétisme. Ces trois officiels vont ultérieurement officier comme arbitres. Cette année, les Finales nationales de la FENASSCO ligue « A » se tiendront à Yaoundé, dans la région du centre, du mardi 02 au dimanche 07 avril 2019, sous le thème « *Les Jeux scolaires pour la promotion de l'unité et de la paix* ».